



El Ministro de Agricultura de Zimbabwe, el Honorable Dr. A.J. Masuka, inauguró el Encuentro Regional de África de la ITGA 2023 expresando su firme apoyo al sector del tabaco

Representantes de los productores de cuatro de los principales mercados productores de tabaco de África -Malawi, Tanzania, Zambia y Zimbabwe- se reunieron en Harare (Zimbabwe) en el Encuentro Regional de África 2023 de la Asociación Internacional de Cultivadores de Tabaco (ITGA). Los participantes solicitaron el apoyo de sus gobiernos ante las múltiples amenazas que afectan a la producción de tabaco, que aporta enormes beneficios socioeconómicos a la región. Los temas clave debatidos durante los dos días del evento fueron los esfuerzos de sostenibilidad de los cultivadores dentro del marco ESG y los acuciantes retos en cada uno de sus respectivos mercados.

La reunión fue oficialmente inaugurada por el invitado de honor, el Ministro de Tierras, Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural, Dr. A.J. Masuka (M.P), que destacó el papel central del cultivo de tabaco para la economía de Zimbabwe. El Dr. Masuka dio detalles sobre el Plan de Transformación del Tabaco 2025 del país, que se supone aumentará el valor añadido del cultivo y mejorará los ingresos locales. El Dr. Masuka aspira a conseguir volúmenes, ingresos y precios medios récord para los cultivadores de tabaco. El Dr. Masuka declaró que las acciones del Convenio Marco para el Control del Tabaco (CMCT) de la Organización Mundial de la Salud (OMS) están "mal informadas y son inoportunas". "El tabaco en Zimbabwe es un cultivo importante y no vamos a disculparnos por ello".

Ryan Swales, Presidente de la Asociación del Tabaco de Zimbabwe (ZTA), destacó la valiosa oportunidad que esta reunión supone para la región a la hora de debatir las cuestiones acuciantes, pero sobre todo para Zimbabwe, dados los retos específicos que plantea el mercado, principalmente en materia de sostenibilidad.

El Presidente de la ITGA, José J. Aranda, ha hecho un llamamiento a los gobiernos para que apoyen a los productores en sus esfuerzos de producción sostenible de tabaco, ya que de ello depende el sustento de millones de personas en todo el mundo. El cultivo de tabaco aporta valiosas contribuciones a las economías locales en forma de mano de obra, ingresos y nuevas oportunidades de crecimiento. El Sr. Aranda también destacó que los cultivadores de tabaco operan dentro de un marco legal. "Los gobiernos deben considerar a los agricultores como sus principales socios estratégicos y apoyar sus esfuerzos".



Durante la Sesión Abierta, los participantes también pudieron seguir las presentaciones sobre la evolución actual del mercado mundial de la hoja, con especial atención a la producción y los precios en África, las perspectivas del entorno normativo y las posibles implicaciones para los cultivadores, así como un análisis detallado del Estudio de Mercado ITGA 2023, en el que se destacan los retos económicos, sociales y medioambientales para los cultivadores de las principales zonas productoras de tabaco. Por último, se realizaron dos exhaustivas sesiones de debate con las principales partes interesadas de los cuatro mercados representados, en las que se debatió sobre la producción sostenible de tabaco y los esfuerzos realizados para superar los acuciantes retos de la región: el coste de producción, la deforestación, el cambio climático, la pobreza y la falta de oportunidades para los jóvenes.

Por último, se llamó la atención sobre el 31 de mayo, fecha en que la ITGA llevó a cabo la campaña del Día Mundial para el Entendimiento del Cultivo de Tabaco. El Sr. Aranda hizo un llamamiento para que el sector se una contra la demonización del cultivo de tabaco. La ITGA está concienciando sobre las realidades del cultivo de tabaco para frenar las afirmaciones infundadas del CMCT de la OMS en su Día Mundial Sin Tabaco.

Para saber más sobre el impacto socioeconómico del cultivo de tabaco, visite:

<https://www.tobaccoleaf.org/sustainability/worldnotobaccoday/>